

Suscripción en Córdoba, Por un mes, 2 Ptas.
Trimestre... 5
Resto de España... Trimestre... 6
Extranjero... 10

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio 6 comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo.

FRANCIA-ALEMANIA

No cabe duda que dentro de muy poco se habrá dicho la última palabra en esas conversaciones que tienen atentos todos los oídos del mundo.

Francia y Alemania han concretado sus peticiones y es de esperar que muy pronto vayan las cancelerías al vado ó a la puente.

Como ya los argumentos se han agotado y las conclusiones están formuladas de manera definitiva, sólo falta la decisión que a ninguna de las partes negociantes conviene, por ningún concepto, retrasar. No hay, pues, que esperar largas diplomáticas.

En la materia económica se ha precisado también hasta lo precisable, y los alemanes y los franceses se han dedicado a poner los puntos bien puestos, para evitar posibles contingencias, siempre lamentables.

Alemania hace constar que no pide ninguna situación privilegiada en Marruecos, pues sólo pretende una garantía sobre el monopolio de las obras públicas, un reconocimiento de sus derechos mercantiles y una promesa de que desaparecerán ciertos hábitos que rigen en la aplicación de las tarifas aduaneras del Imperio.

Hablando de esto dice *La Gaceta de Colonia* que se espera la respuesta francesa para principios de la corriente semana, asegurando todos los indicios que el Gobierno de Berlín no tendrá que hacer nuevas observaciones de distinción, pues las palabras de Francia serán de concisión clara y terminante, de suerte que se confía en una pronta solución.

Los diarios franceses, no obstante este sentir de Alemania, se dedican a publicar noticias de conflictos.

He aquí lo que dice *Le Gaulois*: «El ejército alemán realiza en estos momentos maniobras de Artillería muy cerca de la frontera.

Ayer me encontraba yo de paso en Auriourt, cuando a corta distancia aparecieron cascos y sables del décimo cuarto cuerpo de ejército alemán. Se trataba de cuatro baterías de artillería de campaña del décimo quinto regimiento de Larreburg.

En los cafés y en las granjas, tan solitarios de costumbre, bebían muchos artilleros.

Por la tarde, al regresar a Nancy, saliendo de la estación francesa, vi más a nuestra derecha a una patrulla de dragones del octavo regimiento de gnaración en Luneville.

Los mismos periódicos publican despachos de Londres, según los cuales el almirantazgo ha adquirido veinte mil toneladas de carbón que se han enviado a Hull y New Castle, por vía de tierra, lo que significa un gasto de seis a siete pesetas más por tonelada.

Comisión provincial

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Ortega Banítez y con asistencia de los diputados señores Gómez Torres, Viguera, Barea, López y González de Canales, Q. ntero y Rivera empezó la sesión a las doce y media de la tarde.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Confirmar el ingreso en el departamento de dependientes del alienado Alfonso Ruiz, ordenado por el juez de instrucción de esta capital.

Aprobar el traslado al mismo departamento del enfermo José Martínez García, por padecer ataques de enajenación mental.

Aprobar también una cuenta presentada por don Francisco Velasco, correspondiente a los gastos de material ocurridos en la sección de carreteras durante el primer trimestre de este año.

Idem la rendida por don Rafael González, secretario que fué de la Junta provincial de Instrucción pública, del material invertido en el cuarto trimestre del año 1900.

Idem la de los bagajes facilitados por el Ayuntamiento de Lucena durante el segundo trimestre del corriente año.

Idem otra análoga del de Fernán Núñez, correspondiente al cuarto trimestre de 1910.

Aprobar también un informe del negociado de Administración de Beneficencia sobre contratación por subasta del servicio de suministro de víveres a los establecimientos de Beneficencia.

Y conceder veinte días de licencia al empleado de la Diputación don José Casanova para que pueda hacer uso de los baños de Archena.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Apertura de escuela

Don José Morales García, maestro de la escuela de niños de Valenzuela, ha solicitado la autorización necesaria para la apertura de la escuela que tiene a su cargo.

Hoja de servicios

El maestro de la escuela pública de niños de Adamuz, don Benjamín Ortiz, ha renunciado a su cargo por entender que el sueldo que se le asigna no es suficiente para cubrir sus necesidades.

Poseiones

Ha tomado posesión del cargo de auxiliar en propiedad de la escuela de niños de Doña Mencía doña Bárbara Royo Cendal, y del de maestro interino de la escuela de niños de Montemayor don Félix Jurado López.

Material

En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se ha recibido el presupuesto adicional del material de la escuela de niños

de Almedinilla, correspondiente al tercer trimestre del corriente año.

También se ha recibido otro presupuesto correspondiente a la escuela de Zapateros.

Licencia

Le han sido concedidos diez días de licencia al maestro interino de la segunda escuela de Montemayor don Juan Jurado Moreno.

Jubilaciones

Han sido jubilados la maestra de la aldea del Tejar (Córdoba) doña Emiliانا Orellana Carrión y el maestro sustituto de Nueva Carteya don Lorenzo Salido Herrera.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 18 de Septiembre.

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 83 70 pesetas.—5 por 100 amortizable 101'00.—Cédulas hipotecarias 4 por 100, 500 pesetas, 103'30.

Valores de Sociedades nacionales.—Banco de España, 446'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 000 00.—Banco Hipotecario, 000 00.—Idem Hispano Americano, 000.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 92.—Sociedad de Seguros «La Mutual», 500.—Acciones de la Plaza de Toros, 1'500.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 9 05.—Londres a la vista, 27'45.

Metales preciosos.—Centenas antiguos, 10'05.—Id. nuevos, 8'05.—Oro antiguo, 9 05.—Idem nuevo, 8'05.

LA ASOCIACIÓN DE PROPIETARIOS

Continuación del proyecto de estatutos generales para la Asociación de propietarios de fincas urbanas de Córdoba.

Título III.—Del gobierno y administración de la Sociedad.

Art. 9.º La representación de la Sociedad estará constituida por una Junta de Gobierno compuesta de un presidente, dos vicepresidentes, un secretario y cuatro vocales, elegidos por mitad cada dos años, en Junta general. Además formará parte de esta Junta, con el carácter de vocal nato permanente, el Director de las oficinas de la Sociedad, con voz y voto si tuviera el carácter de propietario asociado y con voz informativa solamente si careciere de tal carácter.

Art. 10. La Junta general podrá también elegir, por tiempo de dos años, comisiones, del número de socios que estime conveniente, con el carácter de auxiliares de la de Gobierno con misiones especiales dentro de los fines que persigue la Sociedad.

Art. 11. Para la buena marcha administrativa de la Sociedad habrá un Director de las oficinas nombrado en Junta general a propuesta de la de Gobierno, pudiendo ser separado del cargo de la primera mediante justa causa comprobada en expediente.

El restante personal de oficinas y anexo a la misma, compuesto de un Tenedor de libros interventor, un Cajero y los auxiliares que se hagan necesarios, así como un Arquitecto u otro personal técnico que la Sociedad considere conveniente utilizar de modo permanente ó temporal, será nombrado con previa fijación de sueldo, por la Junta de Gobierno a propuesta del Director, la cual podrá libremente decretar la cesantía de los mismos dando en todos estos casos cuenta a la sociedad en la primera Junta general que celebre.

Art. 12. Los documentos de inscripción de socios y cualquiera otros que establezcan relaciones jurídicas entre la sociedad y sus asociados ó terceras personas, serán, necesariamente autorizados por el presidente y secretario general de la Junta de Gobierno y el Director general de oficinas.

Los documentos cobratorios expedidos a virtud de las inscripciones de socios ó fincas ó de otros derechos de la Sociedad previamente reconocidos, irán suscritos por el Director, el Tenedor de libros jefe de Intervención y el Cajero; y además de estos funcionarios será precisa la firma autorizada del presidente para hacer efectivos los libramientos de pago de indemnizaciones acordadas, nóminas del personal y cualquiera otros que hayan necesitado del acuerdo previo de la Junta de Gobierno ó de la general de socios.

Art. 13. Los fondos de la Sociedad, así como los títulos ó documentos representativos de valores, se custodiarán en una caja de tres llaves distintas que conservarán el presidente de la Sociedad, el director y el cajero.

La Junta de Gobierno, sin embargo, acordará, conforme a la importancia de los ingresos y gastos corrientes de la Sociedad, las cantidades que pueda retener el Cajero para atender a los gastos pequeños normales.

La Sociedad podrá acordar en junta general los fondos que como reserva, cuando los haya, puedan depositarse en el Banco ó Establecimiento de crédito que designe, así como la adquisición de papel de la Deuda del Estado u otros valores públicos.

Art. 14. El presidente de la Junta de Gobierno representa a la Sociedad generalmente en todos sus actos. Le sustituyen, por su orden, los vicepresidentes y a estos y al secretario, en ausencia ó enfermedades, internamente, los vocales.

Si antes de la renovación bienal vacaren más de tres cargos de la Junta de Gobierno, esta llamará a su seno, como vocales interinos a los presidentes de las comisiones auxiliares, de tal manera que aquella no se componga de menos de cinco individuos, sin contar al Director general de la oficina.

Art. 15. Los cargos de la Junta de Gobierno, de las comisiones auxiliares permanentes y de las que con fin temporal determinado puedan nombrarse, tendrán el carácter de voluntarios y gratuitos, sin perjuicio de que la sociedad pueda acordar indemnizarles cualquier gasto necesario que tuvieren que hacer en el cumplimiento de determinado encargo social.

Art. 16. La Junta de Gobierno celebrará cuantas sesiones considere convenientes el presidente de la misma, convocándolas por su orden el secretario ó a virtud de petición del Director de las oficinas ó de tres individuos de referida Junta, para tratar y acordar en los asuntos de su incumbencia, que como orden del día se anotarán en las papeletas de citación.

En los asuntos puestos a votación nominal decidirá en caso de empate el voto del que presida.

Art. 17. Para el buen orden de la gestión administrativa que ha de cumplimentar el personal dependiente de la Sociedad, ya en las oficinas ó fuera de ellas, tramitación de los expedientes de incendios y los demás que procedan, de conformidad con estos estatutos generales, la Junta de Gobierno redactará y someterá a la aprobación de la general un Reglamento de orden interior.

(Continuando)

CANTARES

I
Todo me parece oscuro,
aunque esté la noche clara,
jes que no me dan sus luces
los ojillos de tu caral

II
Dame otra copa de vino
para ver si el vino ahoga
las penas de mi carifio.

III
A los rayitos del sol
se parecen tus cabellos,
pero sus rayos no quemam
como tus ojos de fuego.

IV
El amor es una espina
que junto a las flores nace,
y si te se clava honda
no hay pinzas que te la saquen.

V
Eres como la violeta
que apesar de ser chiquita
perfuma con sus aromas
la mano que la acaricia.

VI
Soy un árbol que se agosta,
y tú eres rosa que nace,
¡no has de guardar tu perfume
para quien tan poco vale!

VII
Me parece que me miras
cuando miro tu retrato,
¡por eso no quiero nunca
separarle de mi lado!

Narciso Díaz de Escovar.

Del Gobierno civil

Tarifas especiales

Se han recibido en este Gobierno civil varios ejemplares de la adición a la tarifa especial número 17 de pequeña velocidad para el transporte de maderas para la construcción de sillars.

El vecino de esta capital don José Ojeda ha solicitado optar al registro de la mina denominada «Segunda ampliación a la Toba», de mineral de hierro, situada en el término de Hornachuelos.

Reglamento

Don Andrés Chastel ha remitido a este Gobierno civil un ejemplar del reglamento particular que desea aplicar para el régimen de sus minas, enclavadas en el término de Santa Eufemia.

Posesión

Ha tomado posesión del cargo de oficial de quinta clase, con destino en este Gobierno civil, don Abelardo Gutiérrez.

BOLETÍN OFICIAL

Resumen del número correspondiente al día 18 de Septiembre:

Jefatura de minas.—Anuncio de solicitud de pertenencias.

Administración de Contribuciones.—Anuncio fijando el plazo para que los industriales que expresamente ingresen el importe de las liquidaciones practicadas en expedientes de ocultación.

Tesorería de Hacienda.—Edicto declarando incurso en el apremio de primer grado a los contribuyentes que relaciona.

Ayuntamientos.—Extractos de los acuerdos tomados por el de Pueblonuevo del Terrible en sus sesiones del mes de Junio y por el de Puente Genil en las de Agosto últimos.—Anuncio del de Adamuz referente a la aparición de un cerdo sin dueño.—Id. de tener expuesto al público el de Luque el proyecto de presupuesto ordinario para el año próximo y el de Priego el padrón industrial.

Idem de la vacante de una plaza de médico titular de Villanueva del Rey.—Distribución de fondos del de Montilla para satisfacer las obligaciones del mes corriente.—Anuncio del de Córdoba referente a la adjudicación de sepulturas.

Hospital Militar de Córdoba.—Convocatoria al concurso de postores que celebrará el 30 del corriente para adquirir los artículos necesarios durante el mes próximo.

Juagados.—Edictos del de Montilla citando a las personas interesadas en las inscripciones de bienes solicitadas por Antonio Rafael Trapero Velasco y don Antonio Prieto Arce; del de Cabra encargando la captura de los autores de dos incendios ocurridos en fincas de aquel término; del de Montoro la busca de una mula que el día 6 del corriente desapareció del pago de Cebrían, término de Villafraanca; del de La Rambla la de un mulo y varios efectos y prendas robados el 12 de Agosto de una casa de la calle de Rabadanes; del de Monfitoro la de los efectos sustraídos el 31 de Agosto de un establecimiento de quincalla de dicha villa; del de Aguilar la de un burro que desapareció el día 10 del corriente del sitio llamado Puerta de Montilla, de aquel término, y la de una mula desaparecida del lugar llamado Zorreras el 2 del corriente; del de Llerena citando a un tal Pepe, conocido por el Cabrero, del de Montoro a Antonio Huete Jiménez; del de Aguilar a Agustín Pérez González y del de Córdoba a Carmen Aguilera y Juan Aguilera Espejo.

INFORMACIONES DEL DIARIO

LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA

LUCENA

(De nuestro redactor-jefe señor Niefia)

De la feria pasada

Las manifestaciones cordialísimas de nuestro caballero gerente don José Osuna respecto a la ausencia del DIARIO en la feria de la importante ciudad lucentina, han aumentado el afecto verdaderamente fraternal que le profesan sus muchos y buenos amigos de la patria chica.

Deseaban los luceninos que la prensa diese cuenta de la feria del año actual, porque ha revestido extraordinaria brillantez y se ha celebrado como corresponde a la importancia de la capital de la campiña.

Circunstancias fortuitas han impedido que el periódico secundase el esfuerzo generoso del pueblo, mas no dejará de saberse que la feria de Lucena, a partir de este año, se convierte en una de las primeras de la provincia.

Aun quedan vestigios de ella, y en la calle de San Pedro se levantan bastantes establecimientos de diversos artículos.

El Ayuntamiento, que administra los intereses del vecindario de una manera ejemplar, fijándose hasta en la inversión del céntimo para que pueda obtenerse algún provecho de las exiguas cantidades que le quedan luego de satisfacer al Estado y la Provincia sumas enormes, ha hecho verdaderos prodigios, eficazmente secundados por todo el pueblo.

Para demostrar la importancia de la feria baste decir, desde el punto de vista material, que han concurrido 80 cabezas de ganado caballar, vendiéndose unas 25 de 300 a 750 pesetas; 500 de mular, de las cuales se vendieron 80 al precio de 350 a 1.000; 100 de asnal, enagendándose 30, cuyos precios fluctuaron entre 80 y 250; 700 de cabrio, de las que se despacharon 700, al precio de 17'50 hasta 25; 300 del lanar, y 600 de cerda, cuyo precio estuvo entre 11 y 11'50. Las transacciones resultan mucho más numerosas que en los años anteriores, y esto permite suponer que el año próximo continuará el aumento, hasta conseguir un excelente mercado de ganados.

Los industriales, grandes y pequeños, y los comerciantes han hecho un buen negocio, facilitado por el Ayuntamiento, que dispuso los arbitrios a todos los feriantes.

Nuestro ilustrado corresponsal don Rafael Gámiz, en el resumen que ha hecho de las fiestas en estas mismas columnas, ha conseguido el derroche de luz que ha habido durante todas las noches. Las iluminaciones fueron preparadas con exquisito gusto.

La notable banda de música del regimiento de la Reina ha contribuido a aumentar los atractivos del variado programa de festejos.

El Círculo Lucentino, que tan dignamente preside el prestigioso señor don Antonio de Torres, ha establecido en el paseo de Rojas una caseta hermosísima, en cuya instalación se ha ocupado una comisión presidida por el comandante señor Caracuel, con cuyo ha demostrado su acendrado amor al pueblo.

El alcalde don Antonio del Pino recibe, con motivo del éxito de las fiestas, los plácemes más entusiastas de toda la población por su actividad y competencia en la dirección del esfuerzo de Lucena para conseguir que la feria del Valle obtenga la importancia que merece.

A la buñolada que se celebró en la noche del 12 en la caseta del Círculo Lucentino, concurrieron, luciendo hermosísimos mantones de Manila, las lindísimas muchachas de Lucena. Hasta las tres de la madrugada duró la agradable bñolada.

El día 14 se obsequió con un almuerzo al señor Caracuel y al mecánico señor Chicón.

Concurrieron los señores don Vicente Valverde, don Lucas Ruiz de Castroviejo, don Manuel Ariza, don Juan Montis, don Pedro Quirós, don Luis Rivas, don Antonio Carbonell, don Jerónimo Torres, don Miguel A. Chacón, don Antonio Chacón Valdecañas, don José Dorado, don Eduardo García, don Juan Torres M. Cabeza, Conde de Huist, don Francisco Muñoz Cobo, don Ramiro Campo, don Ricardo Villuisti, don Miguel A. Tamarit, don Miguel Díaz Ramírez, Conde de Valdecañas, don Vicente A. Torres, don Manuel Galisteo, don José Torres Muñoz, don José Piguera, don Vicente Espejo, don Pío Beloqui, don César Segura, don Eloy Caracuel, don José Chicón, don Ramón Sanz, don Juan de A. Cuenca Romero, don Antonio del Pino, don Manuel Valverde, don José Villalta, don Joaquín Garzón Muñoz, don Juan Villalta, don Domingo Cuenca, don Vicente Cambrero, don Pedro Romero, don Francisco López Cuevas, don Pedro Ortega, don Francisco Estrada, don José Gómez Cabrera y don Juan Otero.

En honor de los festejados se pronunciaron muy entusiastas brindis, que fueron acogidos con grandes salvas de aplausos.

En honor de las muchachas

También en la caseta del Círculo Lucentino se ha obsequiado esta noche con un ponche a las señoritas de Lucena.

Las lindísimas jóvenes de la buena sociedad concurrían llevando el clásico mantón de Manila, que prestaba singular realce a su belleza.

Asistieron las señoritas Purita, Isabelita y Paquita Bernabé; Teresita Ortega, María y Felisa Cordón, Carmencita Valdecañas, Mariquita Muñoz Cobo, Lolita, Carmen y Araceli Torres, Araceli Ruiz, Carmencita Alvarez, Carmencita Hidalgo, Paquita Fuentes, Elena Alba, Elvira, Rosa y Lola Ruiz de Castroviejo; Paulina y Rosa Berjillos, Purita Mora, Araceli Garrido, Purita Moreno, Encarnación Martínez, Constanza Alvarez, Ramona Romero, Pilar y Araceli Alvarez, Manolita Bañales, Adelita Aznar, Magdalena Burgos, Araceli, Joaquina y Pura Repiso; Na-

tividad Entrambasaguas, Luisa Pino, Natividad de Burgos, Pepita Jiménez, Araceli y Manuela Cuenca y Araceli Gómez.

Las muchachas y los jóvenes bailaron rigodones y valeses.

La fiesta resultó muy brillante, como ocurrirá siempre que se reúnan, tan hermosamente ataviadas, tantas y tan lindas muchachas.

E. G. Niefia.

Lucena 17 Septiembre 1911.

Desde Castro del Rio

(De nuestro redactor señor Ramírez)

Primeras impresiones.—La feria.—Animación extraordinaria.—El baile del Círculo de Agricultores.—Hasta mañana.

Muy cerca de las oraciones sería cuando, después de tres horas angustiosas de coche desde Montilla, entré en este importante pueblo de la provincia.

Entre Espejo y Montilla tuve el gusto de saludar al Diputado a Cortes por este distrito don José Fernández Jiménez, que me dijo se dirigía a la primera de dichas poblaciones, agradecíame que tal vez visitaría a Castro.

A las puertas de Espejo también estreché la mano de nuestro activo corresponsal en mencionada población don Rodrigo Pérez Alcázar, que me manifestó no ocurría en el pueblo nada digno de especial mención.

La perspectiva de Castro es la de un pueblo de grandes proporciones, al que casi rodea el río Guadajoz, que fecundiza al mismo tiempo una gran ribera de huertas que me aseguran producen excelentes frutos.

Antes de entrar en la población ví un magnífico puente de sillería sobre mencionado río, obra en su género de las mejores que he visto en la provincia.

Mi primera providencia fué visitar a nuestro digno corresponsal en esta don Antonio Pérez López, que me recibió con la amabilidad en él característica, ofreciéndoseme para facilitarme toda clase de datos y medios informativos referentes a la misión que me trae a este pueblo, a más de sentarme a su mesa, espléndidamente servida, atención que le agradezco.

La circunstancia de vivir el señor Pérez López en una casa frente al real de la feria, dió margen a que forzosamente fuera esta una de las cosas que primeramente llamaron mi atención periodística.

La animación en aquellas primeras horas de la noche era extraordinaria en toda la calle del Pozo y explanada donde están situadas las casetas de recreo, buñolerías y otros pasatiempos propios de estas circunstancias.

Son dignas de especial mención la caseta instalada por el Círculo de Agricultores y la del Casino de Artesanos.

Ambas revelan mucho gusto artístico y están adornadas é iluminadas profusamente.

Sobre una tribuna, la banda municipal de música, muy nutrida por cierto, tocaba varias piezas con gran afinación.

En otros lugares se hallaban colocados vistas ambulantes, norias, columpios, etc., y en la calle del Pozo los puestos de bisutería, quincalla, rifas, turrones, juguetes y otros.

El mercado de ganados ha estado hoy bastante movido, aunque manteniéndose los precios á respetable altura.

El de cerda se ha cotizado de 48 á 50 reales arroba, al peso; uuletas de 400 á 500 pesetas; de doma, entre 800 y 1.000; mulos de trabajo, de 700 á 1.000; yuntas de bueyes, á 1.000; cerillos, de 300 á 400 uno y vacas de 250 á 300.

En la caseta del Círculo de Agricultores tuve el gusto de saludar al distinguido letrado don Fernando Calderón y Pineda de las Infantas; al juez municipal don Andrés Aranda; al representante de la casa Carbonell y Compañía don Manuel Rojas; á don Juan de Fuentes, don Rafael Vega y otros.

Un suñado sexteto amenizaba el baile que empezaba en aquellos momentos, viéndose en el local encantadoras señoritas de lo mejor de la sociedad, que constituan un vistoso bouquet de caras bonitas, imposible de describir. Allí estaban las señoritas de López (don Francisco), de Jiménez (don Manuel), de Navajas (don Antonio), de Ríos (don Pedro), de Criado (don Francisco), de Baena (don Alfonso), de Valenzuela, de Luque, de Moreno, de Meléndez y otras muchas que completaban aquel cuadro atrayente.

También concurrieron doña Josefa Carretero de Calderón; doña Vicenta Priego y sus hijas; señoras de Rojas, de Fuentes; doña Marina Ortiz y otras.

El sexo feo tenía una lucida representación particularmente del elemento joven, prolongando dose tan agradable fiesta hasta las primeras horas de la madrugada.

La animación por el paraje de la feria y calle del Pozo duró hasta bien tarde, admirándose muchas mujeres hermosas ataviadas con lo mejorcito de sus galas.

En resumen, la impresión que saqué de la feria es inmejorable con relación al pueblo, pues aquí no se podría exigir otra cosa.

Como acabo de llegar y no quiero hacer perder el correo a estas cuartillas, mando, pues, estas ligeras y rápidas impresiones de mi llegada á Castro, del que presumo se ha de poder decir mucho, por su importancia, su producción y sus adelantos y mejoras.

Antonio Ramírez.

Castro 17 Septiembre 1911.

Las huelgas y los obreros de Córdoba

Desde hace varios días viene circulando por Córdoba el rumor de que ciertos elementos obreros trataban de secundar la huelga iniciada por sus compañeros de otras capitales.

Anoche, y en vista de los insistentes rumores de que de un momento a otro se iba a iniciar la huelga en esta capital, nos pusimos al habla con el elemento obrero en su domicilio social.

Nada anormal observamos, puesto que no llegaría a un centenar el número de obreros que allí vimos.

Es cierto que varios individuos de las directivas de los gremios se ocupaban en asuntos sociales, pero no tomaron ningún acuerdo relacionado con las actuales huelgas.

Que existen en Córdoba algunos elementos extraños a las organizaciones obreras que tratan de llevar a los trabajadores a la huelga, no lo dudamos, pero eso no quiere decir que el Centro Obrero haya partido de la más ligera indicación, pues por personas muy allegadas a aquel organismo se nos han facilitado los informes que publicamos.

El elemento obrero de Córdoba es sensato y comprende que no debe ir a la huelga, pues sería para él un fracaso.

Este se puede decir que es el criterio que hasta anoche sustentaba la clase obrera de esta capital.

Información militar

A su cuerpo

Después de haber permanecido el tiempo reglamentario de prácticas en el Segundo Establecimiento de Remonta, esta noche marchará a Madrid, a incorporarse al regimiento de húsares de Pavia, el primer teniente don Joaquín Peralta.

Reconocimiento

Con objeto de sufrir un reconocimiento facultativo se encuentra en Córdoba el profesor veterinario primero don Pedro Peñalver.

Al interesado

Con objeto de enterarle de asuntos de su exclusivo interés debe presentarse en la Secretaría de este Gobierno militar el soldado del regimiento de Córdoba Gonzalo Torres Tejero.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día, teniente coronel del regimiento lanceros de Sagunto don Francisco Uzqueta.

Imaginaria, teniente coronel del batallón cazadores de Llerena don Francisco Arriaga Pino.

Hospital y provisiones, primer capitán del regimiento lanceros de Sagunto, don Joaquín Berniola.

Guardia del principal y cárcel, batallón de cazadores de Llerena.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche

Bajo la presidencia del Alcalde don José García Martínez se abre la sesión a las nueve de la noche.

Asisten los concejales señores Molina, Gutiérrez Villegas, Alfaro, Otero, Grande, Aguilera, Cabrera Barrueco, Pérez de Luque, López Serrano, Gavilán, León, Salinas (don Francisco), Enriquez Barrios, Fabro, Tienda, Camacho, Aumente y Roca Sicilia.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó lo siguiente:

Quedar enterado de un oficio del Gobierno civil de la provincia transcribiendo el acuerdo de la Comisión provincial que autoriza la prórroga hasta el día 31 de Diciembre próximo del presupuesto de gastos carcelarios.

Aprobar el certificado del Arquitecto sobre recepción de las obras ejecutadas por don Enrique Escobar para construir las lápidas y verjas en el cementerio de la Salud, destruidas por el derrumbamiento de un muro.

Aprobar también el presupuesto relativo a la construcción de veintiocho candelabros y bases de piedra para el alumbrado de las calles de Claudio Marcelo y Julio Burrell.

A continuación fueron leídas dos instancias presentadas por don Ricardo de Montis y don Antonio Arévalo solicitando que se les subvencione, el primero su obra literaria titulada «Notas Cordobesas» (Recuerdos del siglo XIX) y el segundo un libro de poesías nominado «Mis canciones».

Dióse cuenta del informe emitido por la comisión de Hacienda proponiendo la concesión de 500 pesetas al primero y de 250 al segundo; el señor Enriquez Barrios lo apoyó y la Corporación lo aprobó, acordando que pasara de nuevo a dicha comisión para que incluya expresadas cantidades en el próximo presupuesto.

Después se acordó que pase nuevamente a la comisión respectiva una instancia de la Superioridad de las Hermanitas de los pobres solicitando que se le provea de una bomba para la extracción de agua del pozo del edificio que ocupa el asilo de ancianos.

Se aprobaron los informes emitidos por la comisión respectiva acerca del expediente relativo a la jubilación solicitada por Baldomero Baena Rodríguez, músico de la banda municipal; de la instancia de doña María del Pilar Iribarren pretendiendo una pensión como viuda del maestro público don José Morales Fernández, y de la de doña Teresa Navarro pidiendo que se le conceda la jubilación como profesora de una escuela pública.

Y por último, también fueron aprobadas las cuentas favorablemente censuradas por la comisión de Hacienda.

Terminado el orden del día, el señor Aranda solicitó que se arreglen las aceras de la calle Gutiérrez de los Ríos, y la Presidencia ofreció tener en cuenta la indicación.

TRIBUNALES

Juicios orales

Hoy, ante la sección primera de esta Audiencia, se celebrará la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de lesiones, contra Rafael Jiménez y otro.

La defensa de los procesados está a cargo del letrado señor García Pérez Rico y los representantes el procurador señor Cruz.

También hay señalado para hoy otro juicio oral correspondiente a la sección segunda: el de la causa seguida en el juzgado de Posadas, por el delito de disparo, contra Juan Rafael González.

La defensa y representación del procesado están a cargo del letrado señor Contreras (don José) y del procurador señor Márquez, respectivamente.

Suspensión

El juicio oral señalado para ayer en la sección primera se suspendió por enfermedad de uno de los procesados.

Poseción

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Abogado fiscal de esta Audiencia don Sebastián Carrión y Vega.

DE HACIENDA

Pagos para hoy

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda serán hoy satisfechos los siguientes libramientos:

Don Francisco Rivera, 370 50 pesetas.—Don Rafael Pineda, 494.—Señor Administrador de loterías de esta capital, 210.—Don José E. Delgado, 2.964.—Don Rafael Vázquez, 197.60.—Don Felipe Pesa, 98.80.—Don Miguel Peña, 98.80.

Caja de Depósitos

Señor Depositario-pagador, 536 pesetas.

Impuesto de consumos

Se llama de nuevo la atención de los Ayuntamientos acerca de la facultad que les dá el artículo 17 de la ley de 12 de Junio, para sustituir el impuesto de consumos por los medios que establece dicha ley.

NOTAS AGRICOLAS

Abono compuesto para tierras pobres de cal

La preparación de los abonos compuestos para tierras pobres de caliza, presentaba hasta ahora dificultades insuperables, porque las Escorias Thomas, que constituyen el fertilizante fosfatado más recomendable para dichas tierras, no pueden mezclarse con el sulfato de amoníaco, y tampoco está indicado el hacerlo con el nitrato de sosa ó de cal, porque estas dos materias son muy solubles y no deben aplicarse antes de la siembra, que es cuando se emplea el abono compuesto.

Felizmente el descubrimiento de un nuevo fertilizante nitrogenado, la CIANAMIDA ha venido a salvar dicha dificultad, pues no sólo puede mezclarse con las escorias y con cualquiera sal potásica, sino que como aquellas, aporta al suelo una gran cantidad de cal (el 60 por 100 de su peso), y es por tanto la materia azoada por excelencia para los terrenos que carecen de caliza.

Daremos algunas fórmulas para preparar abonos compuestos a base de las referidas sustancias fertilizantes, para los principales cultivos.

1.º Abono para cereales:
Escorias Thomas del 19 por 100 58 50
Cianamida del 20 por 100 25
Cloruro potásico ó sulfato 16 50

Total 100
Esta mezcla se emplea en cantidad de 400 á 600 kilogramos por hectárea.

2.º Para tubérculos y raíces (patata, remolacha, etc., etc.)
Escorias Thomas del 19 por 100 53
Sulfato de potasa 23 50
Cianamida del 20 por 100 23 50

Total 100
Dicho abono compuesto se aplica a razón de 800 á 1.000 kilogramos por hectárea.

3.º Para árboles frutales y viña:
Escorias Thomas del 19 por 100 45
Cianamida del 20 por 100 30
Sulfato de potasa 25

Total 100
La mezcla anterior se utiliza en la dosis de 800 á 1.000 kilogramos por hectárea para la vid y para los árboles frutales en general. A los naranjos se les echa en cantidad de 3 á 5 kilogramos por árbol.

4.º Para hortalizas:
Escorias Thomas del 19 por 100 50
Sulfato de potasa ó cloruro potásico 25
Cianamida del 20 por 100 25

Total 100
La mezcla así obtenida se emplea en cantidad de 10 á 12 kilogramos por área para las principales hortalizas.

Es de advertir que los abonos compuestos indicados salen más económicos que las mezclas con superfosfato y sulfato de amoníaco, en cantidades iguales y con igual riqueza fertilizante.

GACETILLAS

Fallecimiento

En la mañana de ayer falleció en esta capital sor Mercedes Fort y Gasol, perteneciente a la comunidad que presta sus servicios en las Escuelas Asilo.

Hoy, á las ocho de la mañana, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Nicolás los funerales en sufragio por su alma.

Herido grave

José Rodríguez Sánchez, al regresar á su domicilio, Cardenal González número 57, como encontrara la puerta cerrada, subió á uno de los balcones con el objeto de penetrar por él y al romper uno de los cristales tuvo la desgracia de producirse una herida en la muñeca izquierda.

Conducido á la Casa de Socorro fué asistido por el facultativo de guardia, que calificó la herida de pronóstico grave.

Teatro Circo

El jueves próximo se presentará por primera vez ante nuestro público, en este teatro, el trío cordobés Azahara, formado por artistas de esta capital.

También tomará parte en esta función la monísima Petit Silvia y se estrenarán ocho magníficas cintas cinematográficas de la acreditada casa Pathé Freres, de París.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la casa de socorro las siguientes personas:

Angel Baglieto Muñoz, de cinco años de edad, domiciliado en la calle Buen Pastor número 14, de una herida contusa en el cráneo.

José Morales Rosales, de catorce años, que vive en la calle Alonso de Burgos número 31, de la fractura del tercio inferior del antebrazo derecho.

Regreso

Después de haber permanecido varios días en el balneario de Cestona han regresado á Córdoba nuestro apreciable amigo don Rafael Guerra Bejarano y su señora esposa.

Amazona

Ana Maya, pupila de la casa de lenocinio situada en la calle de San Fernando núm. 162, se sintió anteaer amazona y sobre un brioso corcel se permitió recorrer varias calles llamando la atención del público.

Asociación Cordobesa de Caridad

Se ruega á los señores á quienes se les han enviado por esta sociedad B. L. M. adjuntándoles localidades para la corrida de toros del 26 del corriente que contesten con su conformidad á las oficinas de aquella, instaladas en las Casas Consistoriales.

Efectos del morapio

Ha sido detenida María Fernández, quien en completo estado de embriaguez promovió anteayer un fuerte escándalo en la vía pública.

Según manifestó, había sido maltratada momentos antes por un sujeto domiciliado en la calle de Comedias.

Demografía

En el Registro civil se hicieron ayer las inscripciones siguientes:
Juzgado de la Derecha.—Nacimientos, un varón y una hembra.—Defunciones, dos hembras.—Casamientos, uno.

Juzgado de la Izquierda.—Nacimientos, ninguno.—Defunciones, ninguna.—Casamientos, dos.

¿Qué preciosidad!

Ayer, en la calle Costanillas, el niño de seis años Manuel Castañeda arrojó una piedra sobre la niña de siete años Tránsito Prieto, causándole una herida leve en la cabeza.

Fuó asistida en la Casa de Socorro.

Viajeros

Ayer llegaron á esta capital, hospedándose en los hoteles y fondas que se expresan, los viajeros que siguen:

Hotel de Francia.—Don Antonio Castillo é hijo, don Guillermo Vizcaino y don Antonio García.

Hotel de España.—Don Juan Pérez, don Miguel Redondo, don Antonio Pino Molina y don Francisco González.

Hotel Simón.—Don César Segura, don Manuel Molina, don Alfonso Espinosa, don Rafael Jiménez, don Pablo Hernández, don Francisco Moreno, don Manuel Delgado, don Manuel Rodríguez y don Simón Arriaga.

Inmorales

Han sido denunciados un hombre y una mujer por cometer actos inmorales en la vía pública.

Minas

Don Francisco Suárez Varela, vecino de Córdoba, ha solicitado veinte pertenencias de la mina de hierro y plomo La Esperanza, del término de esta capital.

Randa

Por los individuos del cuerpo de vigilancia fué ayer detenido el randa Antonio Delgado Gómez.

El tiempo

Por el Instituto General y Técnico se han hecho las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinte y cuatro horas del día de ayer:
Temperatura máxima al sol y al aire libre, 40.60.—A la sombra, 36.60.—Mínima, 17.80.—Media, 27.20.—Oscilación, 18.80.—Agua de lluvia en milímetros, 00.00.—Agua evaporada en milímetros, 10.00.

Observaciones hechas á las ocho de la mañana:

Altura barométrica en mm. á 0°, 757.90.—Temperatura á la sombra, 21.00.—Ídem de termómetro humedecido, 16.80.—Tensión del vapor, 12.10.—Humedad relativa, 65.30.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento, S. O.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 49.

Un salvaje

Por el guardia municipal número 75 fué detenido Antonio Sanz Moreno, que en completo estado de embriaguez penetró en la iglesia de San Juan, blasfemando en alta voz.

Enfermedad infecciosa

Según comunica el médico de Cerro Muriano no se han vuelto á registrar casos de viruela y en cambio se han presentado varios de sarampión.

Denuncia

Ana Montero ha sido denunciada al Juzgado municipal correspondiente por haber insultado á un sujeto.

Una caricia

Araceli Hinojares Pino se sintió ayer cariñosa y con un plato de servicio de café produjo una herida en la sien izquierda á su hijastro Manuel Roldán.

A su dueño

En la jefatura de la guardia municipal está depositado un cinturón de señora, recogido en la vía pública.

Insultos

Ha sido denunciado Rogelio Monge Rivas, por haber insultado al guardia particular nocturno Francisco Alcaide.

Reyerta

En la aldea del Esparragal han sido detenidos Francisco Delgado Sánchez y Francisco Delgado García, vecinos de Priego, por haber promovido una reyerta á causa de una deuda de 2 pesetas 50 céntimos que el segundo tenía pendiente con el primero, causándose varias heridas de navaja, afortunadamente de pronóstico leve.

Plaza vacante

Está vacante una de las dos plazas de médico titular de Villanueva del Rey, dotada con 750 pesetas anuales.
Puede ser solicitada en el término de treinta días.

Un garrotazo

En Santalla ha sido detenido Juan Cabello Torres por haber causado con un garrote una fuerte contusión en el antebrazo á su compañero de trabajo Antonio Ortega Gómez.

La discordia fué originada por una discusión sobre el sitio que cada uno debía ocupar en la mesa, á la hora de las comidas.

Incendios

El día 14 del actual, en la casa que habita en Montoro Leonor Pedregosa García, se inició un pequeño incendio, siendo pasto de las llamas cierta cantidad de cebada y el tejado de la casa, que quedó por completo destruido.

Las pérdidas se calcularon en 500 pesetas.

La guardia civil del puesto de El Viso ha detenido á Fernando Moreno Blanco, Manuel Bruno Moreno y Juan José Ramírez, autores del incendio ocurrido el día 14 del presente mes en la finca de aquel término denominada «Setecientos» de la propiedad del vecino de aquella villa Alfonso Sánchez Morales.

El fuego destruyó unas 70 fanegas de monte bajo y arboleda, calculándose las pérdidas en unas 500 pesetas.

Informaciones interesantes

En la crónica gráfica de *La Ilustración Española y Americana* figuran informaciones interesantes de la isla de Heligoland, del estreno de «Flors de Cingle», de Marruecos y del pueblo de Lagartera.

También figuran en el número, entre otras actualidades, la reproducción del monumento de Puente Sempayo y notas del Centenario del asalto de Brihuega y la batalla de Villaviciosa.

OCASIÓN ÚNICA

Por abandonar el comercio se realizan las existencias del establecimiento de ferreteria **El Timbre**, Calle María Cristina, núm. 4 á precios de verdadera liquidación. **Precio fijo.—Ventas al contado.—Se traspasa el local.**

Avisos útiles.

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

Calle Martín Belda, Caba.

¿Cómo empieza la tisis?

Un caballero que goza de cabal salud se desvía del camino normal, hace vida crapulosa, no duerme las horas necesarias, apenas tiene para vivir y satisfacer las apremiantes necesidades de la vida, gasta más de lo que ingresa y poco á poco su organismo desfallece, y por último el ENFLAQUECIMIENTO y la DEBILIDAD le convierten en caja de Pandora, tiene tos, expectora sangre ó mucosidades, disnea y cansancio al subir cuesta, sueño intranquilo, sudores nocturnos, digiere mal, tiene palpitaciones: en dos palabras, la pereza física y moral, la falta de vigor y lozanía es evidente; este sujeto HA ENVEJECIDO ANTES DE TIEMPO, está al borde de la TISIS El sabio consejo de su médico «tome jarabe HIPOFOSFITOS SALUD» le ha devuelto la vida que había malgastado en excesos y bacchanales.

Este enfermo preconiza el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD á todos los débiles y caquéticos; su organismo tiene el vigor y la salud que había perdido.

Pídase en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

Academia politécnica egabrense dirigida por don Manuel González, catedrático del Instituto general y técnico.

Preparación para el ingreso en las Academias militares; para las carreras de Correos, Telégrafos y otras especiales.

—En los convalescentes es en los que se ven pronto los resultados aperitivos y reconstituyentes de la Hemoglobina Asimilable Stengre.—Venta, farmacias.—Stengre, Cartagena.

—El mayor mérito de productos acreditados lo proclaman la multitud de competidores que inútilmente pretenden imitarlos. Tal sucede al gran dentífico español «Licor del Pol». de historia de medio siglo.

Mil pistolas regalo á los primeros mil solicitantes que hubiere. (Nueva marca) adaptable á bolsillo de chaleco. Calidad suprema.

Envíos desde origen y sólo en calidad de propaganda.

Los gastos de embalaje, guía y cuanto es necesario para su remisión, ascienden á **pesetas trece**, las que al solicitar vendrán en sobre monedero ó libranzas, teniendo muy en cuenta que las expediciones se efectúan por riguroso turno de fechas.

Dirección: Repte. Sancho-Barcarróta —MAIZ DEL PAIS de clase superior. Informar en Puerta del Rincón 92.

—Léase el anuncio «Agua del Vacar», en 4.ª plana.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Genaro, obispo, y compañeros mártires.—Mañana—San Rogelio y San Siervo de Dios, mártires de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, confesor.

Jableo circular.—Hoy en la iglesia de los Dolores, por la intención de don Rafael Rubio y Góngora de Armenta, por sus difuntos padres los excelentísimos señores Marqueses de Valdeleiros.—Mañana en la iglesia de San Pablo, costeado por don Pablo Vidal, por sus difuntos.

Corta de María.—Los asociados visitarán hoy á nuestra Señora del Buen Suceso, en su ermita.—Mañana á nuestra Señora de la Esperanza, en la parroquia de San Pedro.

San Pablo.—Hoy cuarto día de la solemne novena que anualmente se celebra al Beato Francisco de Posadas.

Todas las tardes, al toque de oraciones, después de rezado el Rosario se hará la novena, terminándose con el canto de los gozos al Beato.

Mañana, á las diez, habrá Misa solemne, con panegírico y orquesta, costeada por la Hermandad. Se dará á besar las reliquias del Beato.

San Pablo.—En la capilla del Rosario de esta Real iglesia tendrá efecto el día 21 el retiro mensual por los archicofrades y cuantas señoras deseen practicarlo. Por la mañana, á las ocho, se tendrá la santa Misa, el examen y la meditación, y por la tarde, á las cinco, meditación, plática y bendición con el Santísimo.

Parroquia del Salvador.—La Asociación Josefina celebrará hoy Misa de comunión general en el altar del Santo Patriarca, á las ocho en punto; al mismo tiempo se dirán dos misas rezadas en sufragio de los asociados difuntos. Por la tarde, á las cinco y media, será el ejercicio según estatutos.

La Junta ruega la puntual asistencia.

Las misas que se celebren el día 20 en la parroquia de San Lorenzo, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Matías Sáiz y Losada, que falleció el día 20 de Julio de 1911.

Su desconsolada viuda é hijos ruegan á las personas piadosas lo encomienden á Dios y á la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 23 en la parroquia de San Miguel, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la señorita Pilar Ortega Gómez.

Sus desconsolados padres, abuela, hermanos y demás familia ruegan á las personas piadosas una oración por su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

MAQUINA DE ESCRIBIR

CONTINENTAL

Cintas, papeles de copiar y demás útiles de escritorio de The Carter's Ink Company.—Depósito en Córdoba, LA VERDAD, Gondomar, número 7.

NAVAS Y C.ª INGENIEROS

Almacén de maquinaria **CASA FUNDADA EN 1883**

Marqués de Cubas, 5.—Madrid

Motores de Gas pobre

Máquinas y calderas de vapor

Instalaciones de Electricidad, Harinas, Riegos y otras Industrias.

Un monopolio

Al ver las numerosas curaciones de casos de anemia obtenidas por las Píldoras Pink, casi pudiera decirse que las Píldoras Pink tienen el monopolio de la curación de esta enfermedad. Mucho de verdad hay en esta idea y en apoyo de ello están los numerosos testimonios de enfermos curados, pues casi todos estos enfermos curados dicen que antes de tomar las Píldoras Pink experimentaron sin éxito otros medicamentos. La señorita Carmen Viñas, cuya curación hoy citamos, se halla en el caso que decimos: después de muchas tentativas infructuosas con otros medicamentos tuvo la feliz suerte de encontrar las Píldoras Pink para curarse.



La señorita Carmen Viñas, calle de Aribau, número 50, entresuelo, Barcelona, padecía juntamente de anemia y dolores de estómago. Las Píldoras Pink la han curado.

«No sé cómo dar á usted gracias—nos escribieron—por todo el beneficio que me han hecho sus Píldoras Pink. Estaba muy anémica y padecía mucho del estómago. Digería con gran dificultad y después de comer siempre tenía dolores que me duraban horas. Además me encontraba tan débil que no podía ocuparme en nada sin verme al momento fatigada y sin respiración. Me dolía la espalda, sobre todo en el momento de mis épocas, que se habían hecho irregulares y siempre dolorosas. En fin, todo iba mal en mí. Tanto mayor era mi alarma al verme en tal estado cuanto que había tomado gran número de remedios sin obtener la más mínima mejoría. Por último, me recomendaron las Píldoras Pink. He seguido este tratamiento, que me ha sido sumamente saludable; las Píldoras Pink me han curado muy pronto y á la perfección. Mi estómago va bien, me he fortalecido, no han vuelto á presentarse el malestar y las irregularidades que sufría; ahora me hallo perfectamente.»

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

De buena calidad, se venden en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía 1 65 y 68 pesetas la tonelada, según clase.

También se vende cemento belga, marca «Agulla», á 80 pesetas tonelada.

LA HUELGA REVOLUCIONARIA.-JORNADA SANGRIENTA

Madrid

18 y 19 (de 5 tarde á 6 mañana)

Declaraciones de Canalejas

El Jefe del Gobierno, después del consejo celebrado en Palacio, estuvo en el Ministerio de la Gobernación enterándose de los últimos telegramas recibidos.

Luego marchó á su domicilio donde recibió á los periodistas.

Confirmó las noticias de los sucesos ocurridos anoche en Zaragoza y dijo que los documentos encontrados en los bolsillos al individuo que resultó muerto y á los detenidos prueban que se trata de los autores de la agresión.

Respecto á Valencia dijo que esta mañana no hubo desórdenes y que así se lo comunicó al Rey, pero que después se recibió en el Ministerio de la Gobernación un despacho manifestando que en las calles céntricas de aquella capital andan á tiros los revolucionarios, quienes han cortado la comunicación telegráfica, sólo con los pueblos de la provincia seguramente, pues con Madrid continúa en estado normal.

Añadió que en La Coruña y en Sevilla se han planteado huelgas pacíficas y que el Gobernador de Barcelona telegrafía participando que en aquella población sólo huelgan ochocientos obreros.

El Presidente del Consejo expuso su creencia de que ha fracasado el intento de la capital de Cataluña y manifestó que de los individuos que componen la junta revolucionaria detúvose á siete, y hoy, en Madrid, ha sido detenido otro apellidado Cardenal, que ha quedado á disposición de las autoridades que instruyen el sumario con motivo del descubrimiento del complot.

Insistió en que el Gobierno nada ocultará de cuanto ocurra.

Acerca de Marruecos dijo que continúa reinando tranquilidad en todas nuestras posiciones.

Refiriéndose al consejo celebrado en Palacio participó que se redujo á dar cuenta detallada al Monarca del desarrollo de los sucesos que afectan á España y especialmente de la conspiración de Barcelona.

Esta—agregó—es netamente revolucionaria. Al practicar registros se han encontrado cartas de Valencia que pueden dar alguna luz acerca de determinados extremos de lo ocurrido en aquella capital.

En Zaragoza el paro es más general que el sábado último.

OTRAS NOTICIAS

Lo que dice Barroso

El Ministro de la Gobernación ha asegurado que las noticias del movimiento huelguista recibidas esta tarde son más optimistas que las de esta mañana.

También ha manifestado que el Gobierno tiene toda la trama del movimiento revolucionario de Barcelona y conoce los nombres de los individuos que lo prepararon, la mayoría de los cuales ha sido detenida.

Respecto á Valencia ha dicho que la situación ha mejorado notablemente y que el Capitán general con su estado mayor ha recorrido las calles, siendo aclamado por el público.

A primera hora de la mañana—ha añadido—parecía la situación difícil, pues más de dos mil obreros en actitud ofensiva recorrieron las calles y hasta empezaron á levantar barricadas, haciendo frente á la fuerza pública, pero ha desaparecido el temor por la tarde y á medida que esta avanza mejora el aspecto de la población.

En Bilbao ha transcurrido el día sin desórdenes.

El Capitán general recorrió la orilla izquierda del Nervión, que es la zona minera más peligrosa.

La población ha recobrado su aspecto normal.

Audiencia regia

El Rey concedió una audiencia al Duque de Tovar.

La entrevista duró cerca de dos horas. Esta noche ha salido el Duque de Tovar para San Sebastián.

Canalejas en Palacio

A última hora de la tarde estuvo el Jefe del Gobierno en Palacio para dar cuenta á Su Magestad de las últimas noticias.

Los detalles del complot

Canalejas, al salir de Palacio, dijo que el Gobierno tiene noticias y detalles del complot revolucionario, lo mismo de Barcelona que de Valencia, y sabe los nombres de las personas complicadas, quién facilitó el dinero, quién lo giró y dónde, así como conoce también todos los pormenores del proyecto de atentado contra Weyler.

Ha añadido que se procederá con gran energía.

Nuevas declaraciones de Barroso

El Ministro de la Gobernación ha vuelto á recibir á los periodistas y les ha dicho que no hay nuevas noticias de Melilla.

Acerca de la huelga de Sevilla ha manifestado que se registraron pequeñas coacciones, las cuales á nadie dañaron.

Respecto á Barcelona ha afirmado que se ha conseguido restablecer la tranquilidad, pudiéndose considerar terminado el conflicto por lo que al orden público se refiere.

A la vez ha desmentido la noticia de que haya habido muertos y heridos en Valencia.

El Tesoro público

El saldo de plata que tiene el Tesoro según el último balance del Banco de España asciende á 4.749.000 pesetas, cantidad casi igual á la que había en la misma época del año anterior, pues se elevaba á 5.732.806 pesetas.

Según noticias facilitadas en el Ministerio de Hacienda, en breve se aumentará el capital del Tesoro por un ingreso considerable que se hará efectivo.

Tanto los ingresos como los gastos alteran todos los días la cuenta corriente del Tesoro, según se demuestra en el período comprendido desde el sábado hasta hoy, en que dicho saldo de 4.749.000 pesetas se ha elevado á pesetas 6.988.269.

LAS HUELGAS

La de Zaragoza

Colisiones.—Muertos y heridos.—Disparos.—Las autoridades.

Según noticias de Zaragoza facilitadas esta mañana, anoche hubo sangrientas colisiones en aquella capital, resultando un paisano muerto y un guardia civil y tres paisanos heridos.

Muchos vecinos, desde los balcones de sus casas, disparaban contra la fuerza pública.

Se ha reunido la junta de autoridades para tomar acuerdos.

Muerte de un herido.—En el depósito judicial.—Patrullas.—Teresa Claramunt.—Otros agitadores.

Durante la madrugada última falleció en la casa de socorro Valero Sanz, uno de los heridos en las colisiones de anoche.

Tenía cinco heridas de bala.

El cadáver fué conducido al depósito judicial, por donde desfila un gentío inmenso para verle.

Los dos muertos en los sucesos referidos eran personas de ideas avanzadas.

Secciones de los regimientos de caballería patrullan por las calles.

Ha sido detenida la popular agitadora Teresa Claramunt.

El conocido anarquista Domingo, secretario de la Sociedad de constructores de Fons, se fingió enfermo para no ser preso.

Ha desaparecido Antonio Maimón Lacort, que también se distingue por sus ideas avanzadas.

Una manifestación.—Cargas.—Agresión á la guardia civil.—Un cabo herido.—Fuego desde los balcones.—Un muerto.—Gritos subversivos.—Detenciones.—Ocupación de armas.

Se reciben detalles de los graves sucesos ocurridos anoche en Zaragoza.

Después del mitin celebrado por la Federación obrera organizóse una manifestación que recorrió las principales calles, dando gritos subversivos.

Inmediatamente salió la guardia civil y copezó á dar cargas, originando sustos y carreras.

En la calle de San Miguel los manifestantes agredieron á tiros á la benemérita, hiriendo al cabo Eliseo Ortega en un costado.

Los revoltosos, desde algunos balcones, hacían fuego contra la fuerza pública.

La Cruz Roja curó á dos heridos graves.

En la calle del Perro resultó un paisano muerto.

No se pudo identificar el cadáver.

Algunos alborotadores dieron vivas á la revolución.

Fueron detenidos.

Se recogieron numerosas armas.

Felicitaciones al Gobernador.—Los juzgados.—Declaraciones.—Procesos.—Un registro.—Muerte de un herido.—Hallazgo de documentos.—Tributo á las autoridades.

Caracterizadas personalidades de Zaragoza han felicitado al Gobernador por las acertadas órdenes que dió anoche para reprimir el movimiento.

Funcionan los juzgados civil y militar.

Han prestado declaración todos los detenidos.

Instrúyense con gran rapidez los procesos.

Se ha practicado un registro en el Centro Obrero; hasta ahora se desconoce el resultado del mismo.

Ha fallecido el cabo de la guardia civil herido anoche.

Además del balazo que primeramente se le apreció en un costado tenía otros dos.

Sus jefes le estimaban mucho.

La muerte de este desgraciado, víctima de su deber, ha producido general sentimiento.

El pueblo, suponiendo que la conducción del cadáver al cementerio se verificaría esta tarde, se aglomeró en torno de la Facultad de Medicina donde estaba depositado.

Acudió la benemérita y dispersó los grupos.

Dícese que en el domicilio de la agitadora Claramunt se han encontrado cartas y documentos relacionados con el plan revolucionario de Barcelona.

Han desaparecido varios sujetos, muy significados por sus ideas avanzadas.

Se trata de organizar una manifestación ordenada de adhesión á las autoridades.

La de Valencia

Madrid 18, 2^a 15 t. (Urgente)

Telegrama oficial.—Propósitos criminales.—Desmanes en Cullera.—Graves sucesos en la capital.—Agresión á la benemérita.—La autoridad militar.—Represión.

Se ha recibido un telegrama oficial de Valencia, comunicando noticias de suma gravedad.

En el pueblo de Silla numerosos grupos de huelguistas intentaron impedir la salida de los trenes y cortar el telégrafo, pero no lo consiguieron.

En Cullera ha sido cortada la comunicación telegráfica con la capital y con el resto de la provincia.

En Valencia los huelguistas trataron de ejercer coacciones esta mañana pero fueron dispersados por la fuerza pública.

Después se registraron graves alteraciones de orden.

Parece que fué agredida la benemérita.

El Gobernador civil, después de conferenciar con el Capitán general, resignó el mando en la autoridad militar.

La tropa se ha encargado de reprimir el motin, que tiene carácter revolucionario.

Huelga general.—Los periódicos.—La guardia civil.—Los tranvías.—Coacciones.—Silba á la fuerza pública.—Disparos.—Los cargadores del muelle.

Nuevos despachos de Valencia dicen que se ha iniciado la huelga general.

Toman parte en ella los obreros de dieciocho oficios.

Dícese que esta noche no se publicarán los periódicos de la capital.

La guardia civil patrulla por las calles.

Circulan los tranvías custodiados por la fuerza.

En las obras de albañilería se han registrado algunas coacciones.

Los huelguistas se presentaron en la estación del ferrocarril invitando á los trabajadores de las obras del nuevo edificio que se construye con destino á la misma para que les secundaran, lo que, en efecto, lograron.

Un escuadrón de la guardia civil y fuerzas del cuerpo de seguridad salieron para restablecer el orden y fueron silbados.

En la plaza de la Virgen se cruzaron algunos disparos, sin que originaran desgracias.

Los cargadores del muelle se niegan á secundar la huelga.

Detenciones.—La suspensión de las garantías.—Contra los tranvías.—La litografía de Ortega.—Un colegio apedreado.

Han sido detenidos quince huelguistas por ejercer coacciones.

A las doce de la mañana se publicó el bando proclamando el estado de guerra y la suspensión de las garantías en toda la provincia.

Los alborotadores arrancaron los carriles de los tranvías de la línea del Turia y apedrearlos los de la Arruzafa, intentando quemarlos.

Trescientos huelguistas se presentaron en la litografía de Ortega y consiguieron que sus operarios abandonaran el trabajo.

Un grupo de muchachos apedreó el colegio de las religiosas teresianas.

Las brigadas municipales.—La artillería.—Otra carga.—Más detenciones.

Las brigadas municipales de Valencia también se han declarado en huelga.

La artillería ha tomado los puntos estratégicos de la población.

A la una de la tarde la guardia civil dió una nueva carga y fué apedreada.

Se practicaron veintuna detenciones.

Coacciones en el mercado.—Trenes detenedos.—La línea telefónica.—Las comunicaciones.

Numerosos grupos trataron de impedir la venta en el mercado, ejerciendo coacciones.

Están detenidos cuatro trenes.

Dos brigadas, custodiadas por la guardia civil, se ocupan en recomponer los destrozos causados por los huelguistas en la línea telefónica de Alcaira.

Han salido fuerzas de caballería para custodiar las comunicaciones.

La de Bilbao

Vuelta á la normalidad.—Desaliento.—Detenciones.—Propaganda.

Informan de Bilbao que la población presenta hoy su aspecto normal.

Los establecimientos de comercio están abiertos.

Se trabaja en las oficinas, en los escritorios, en los bancos y en los pequeños talleres.

Ha quedado restablecido el servicio de trenes ordinarios.

El de Portugalete salió conduciendo al Director de las obras del mismo, á las autoridades y fuerzas del regimiento de Saboya y llegó á su destino sin novedad.

Circulan los carros y los coches de punto.

La noticia de haber abortado el complot revolucionario de Barcelona ha producido gran desaliento en los agitadores.

La guardia civil detuvo esta mañana á tres huelguistas que excitaban á los obreros en el muelle.

Ingresaron en la cárcel.

También han sido presos el conocido libertario Pedro Zapata, director del actual movimiento sindicalista y los anarquistas bilbaínos Vicente Largo y Jaime Delgado.

A estos se les han ocupado cartas comprometedoras y á Zapata un revolver y un facsimil de varios periódicos libertarios.

En poder de los carreteros huelguistas se han encontrado hojas antimilitaristas, numerosos libros y folletos anarquistas y tarjetas postales con el retrato de Ferrer, que trataban de repartir entre los sindicalistas de las minas.

Aprovisionamiento de pan.—La historia del conflicto.—Los tranvías.—Coacciones y atropellos.—Tranquilidad.—Los talleres particulares.—Las fábricas y los muelles.—Los periódicos.—El general Aguilar.—Reparto de panes.

Ha llegado el vapor «Santoña» conduciendo mil quinientos panes.

Los huelguistas han publicado una hoja haciendo la historia del conflicto y de los recientes sucesos.

El tranvía urbano circula en la misma forma que ayer.

El servicio del eléctrico se ha extendido hasta Luchana.

Los huelguistas carreteros han cometido esta tarde algunos atropellos y coacciones.

En las zonas fabril y minera continúa reinando tranquilidad.

En casi todos los pequeños talleres particulares se trabaja hoy normalmente.

Los muelles y las fábricas, incluso la de los Altos Hornos siguen cerrados.

Hoy se han publicado tres periódicos.

El general Aguilar, con su escolta, pasó por las afueras de la población, llegando hasta Portugalete.

En Baracaldo se han repartido quinientos panes entre los huelguistas.

Ignórase su procedencia.

Detenciones.—Llamamiento al trabajo.—Los ferroviarios.

En la zona fabril continúan las prisiones.

A los detenidos se les conduce, por mar, á Bilbao.

En los Altos Hornos y en La Vizcaína no han sido llamados hoy los obreros al trabajo.

Los directores de dichas fábricas han manifestado que se les llamará escalonadamente.

En todas las líneas férreas se ha reanudado hoy el servicio.

La de León

Los mineros.—Precauciones

Telegrafían de León que en las cuencas mineras de Cincera, Santa Lucía, Olleros y Malla-

nas se reunieron unos sesenta y cinco mil obreros y acordaron la huelga.

Témese que vayan á León para reunirse á los tres mil asociados de la capital.

Con este motivo las autoridades adoptan muchas precauciones.

La de Sevilla

Excitación al paro.—Desmanes.—Los tranvías.—Agresión á la guardia civil.—El Secretario del Gobernador.—Cierre de establecimientos.—La fuerza pública.—Imprenta clausurada.—Una detención.—Precauciones.

En Sevilla un grupo de obreros de ideas exaltadas empezó esta mañana á reclutar á sus compañeros, excitándolos al paro.

Engrosado el grupo se dividió en varios y fué á las fábricas, á los talleres, al muelle y á la Corta de Tablada, obligando á los compañeros que trabajaban á abandonar sus tareas.

Los huelguistas apedrearón los tranvías é hirieron á un individuo que iba en uno de ellos.

Además sacaron los adoquines de varias calles y los colocaron sobre las vías, paralizando el tránsito de dichos vehículos.

A las tres de la tarde consiguieron la suspensión total del servicio.

Cuatro guardias civiles acudieron á la calle de la Feria, siendo apedreados.

Los individuos de la benemérita amartillaron los fusiles y la gente se puso en precipitada fuga.

Un grupo encontró al Secretario del Gobernador, que iba en un carruaje y le obligó á apearse y á continuar á pié su marcha.

Las turbas, compuestas en su mayoría de muchachos, obligaron á cerrar los establecimientos de comercio y apedrearón la fábrica de vidrio de Rodríguez por resistirse al cierre, rompiendo innumerables cristales.

La fuerza de seguridad, armada de tercetas, se distribuyó en las calles.

El centro de la población fué ocupado por la guardia civil.

Una sección de lanceros patrulla por la ciudad.

La benemérita invitó esta tarde al comercio á que abriera de nuevo sus tiendas.

Varios huelguistas fueron á la imprenta del «Diario Liberal» y obligaron á sus dueños á que la cerraran.

Un sujeto que quitaba el trolley de un tranvía fué detenido.

Con este motivo se promovió un gran alboroto.

Un corneta del cuerpo de seguridad dió un toque de atención y la gente huyó asustada.

Se ha dispuesto que las fuerzas del ejército custodien las fábricas.

Las tropas están acuarteladas.

La de Barcelona

Tranquilidad.—Los obreros de las fábricas.—El número de los huelguistas.—El Gobernador.

Según dicen de Barcelona, la mañana transcurrió sin novedad.

A la hora del almuerzo se declararon en huelga trescientos obreros de las fábricas de las Afueras.

Después los huelguistas invitaron á otros compañeros á que les siguieran, consiguiendo que se elevara la cifra á novecientos sesenta, cantidad de escasa importancia con relación á la que representa el total de individuos que trabajan en las fábricas.

El Gobernador recorrió las Afueras, declarando después que considera fracasado el acuerdo del comité de huelgas.

Rumores fantásticos.—Tranquilidad.—Las fábricas paradas.

Los últimos telegramas de Barcelona dicen que á pesar de la tranquilidad reinante, han circulado fantásticos rumores sobre muertos y heridos, que no tienen fundamento alguno, pues no se ha disparado siquiera un tiro hasta ahora.

Las fábricas en que no se trabaja son treinta y seis, de poca importancia en su mayoría.

Provincias

La escuadra inglesa

Hoy es esperada en Valencia la escuadra inglesa, que va á aprovisionarse.

Novillos en Calatrava

Los novillos de la ganadería de Rubio lidiados ayer en la plaza de Calatrava resultaron buenos.

Conejito III y Manolete II quedaron muy bien en la muerte del primero que correspondía á cada uno, obteniendo la oreja, y regular en la del otro.

El complot de Barcelona

Comunican de Barcelona que ha sido dete-

nido Tomás Herrero, miembro del comité revolucionario, que acababa de llegar de Bilbao.

Los diputados radicales don Emiliano Iglesias y don Pedro Corominas han visitado al Gobernador para pedirle la libertad de los detenidos.

Noticias de Melilla

La noche última

Según telegrafían de Melilla durante la noche última no ocurrió novedad.

Un buen servicio

La Cruz Roja ha abierto una oficina para contestar gratuitamente á todas las preguntas que se le dirijan respecto al estado de los soldados.

La harka

La harka sigue sin dar señales de vida.

Por confidencias se sabe que está reunida en los zocos de Jemis y Beni Said.

Obsequios y cuidados

Los heridos que se hallan en los hospitales son objeto de grandes cuidados y atenciones y reciben muchos obsequios.

Disparos de los moros

Durante la madrugada última, en la posición de Ishafen, hicieron los rebeldes algunos disparos aislados.

Distribución de fuerzas

Los generales García Aldave y Larrea y el coronel



Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.
Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones.
También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

FEDERICO PRETEL

Mosaicos, cementos, yesos, inodoros
Tubería de gres y material refractario
Depósito de yeso de la fábrica de San Rafael

Córdoba
Plaza de Colón, 15 - - -
- - - - - y Osario, 24

MAQUINARIA AGRÍCOLA - DE - ARANZÁBAL Y AJURIA

Talleres en Vitoria y Araya (Alava)

Esta casa acaba de abrir una sucursal en el paseo del Gran Capitán núm. 22 (Córdoba) donde todo labrador puede visitarla y encontrará toda clase de material y á precios sin competencia.
Especialidad de la casa.—Arados Brabant, Gradas flexibles, Trillos rotativos, los mejores conocidos, y Aventadoras movidas á brazo, malacate y motor á gasolina, estas últimas con elevador de mies automático.

ILLUSION

PERFUME
EN EL
FARO
de DRALLE; Hamburgo

Esencia natural maravillosa como el de las flores frescas, sin alcohol, los más finos y de más duración.

Heliotropo, Rosa, Muguet, Narcisse, Jazmín, Lila, Heno, Clavel y Trébol. á 5 Ptas.
Violeta y Vestaria japonesa. á 6
Estuches aluminium. á 3,50

Preciosos regalos en faros grandes y estuches de lujo.
El original y modelo de todos los perfumes sin alcohol.

Rehusar las imitaciones.
Gran éxito, Loción vegetal del abedul, conocida universalmente como remedio más útil y eficaz que existe para la conservación del cabello.
De venta en las buenas perfumerías.
Depositario general, P. Dümmatzen, Plaza Tetuán, 4.—Barcelona.

El mejor remedio para el Estómago

BICARBONATO DE SOSA
QUIMICAMENTE PURO
EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS

— DE —
TORRES MUÑOZ, San Marcos, 11, Farmacia, MADRID

Se vende en cajitas pequeñas y en
LATAS MÁS ECONÓMICAS DE 5 PESETAS

De venta en Farmacias y Droguerías.
Cuidado con las imitaciones que son perjudiciales.

AGUAS DE VACAR

EN CAMPO ALTO (CÓRDOBA)

Acidulocarbónicas, Bicarbonatadas, Ferruginosas y Litmicas.
Propiedad del Conde de Torre Arias.

Han obtenido Gran Premio con Medalla de Oro en las Exposiciones Internacionales de 1907 y 1908 de Londres, Viena, París, Amberes, Génova, Bruselas, La Haya y Venecia; Medalla de Oro en las de Spa (Bélgica) y Madrid.

Especialísimas para combatir las Anemias, Clorosis, Diabetes sacarina, Gota Reumático, Infartos, Dispepsia y otras enfermedades.

Se venden en la Administración, Realejo, 77, á 0'25 ptas. la botella de un litro, sin casco, perfectamente presentadas. De una docena en adelante se ponen á domicilio y se facilitan gratis folletos y cuantos datos se deseen.

Fábrica de Mosaicos

SEVILLA

Rioja, 7

JOSÉ M. A. TEJERA

MATERIALES
de construcción

ARTÍCULOS SANITARIOS

Pidanse Catálogos y Notas de Precios

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Este antiguo Colegio, que, á cargo de su Director propietario D. Miguel Melendo, se hallaba establecido en la calle de Leones, núm. 16, ha sido trasladado, por mejora de local, á la de Horno del Cristo, núm. 2, en donde cuenta con amplios y ventilados locales de clases, patios, jardín y cuanto aconsejan la higiene y la Pedagogía modernas, estando, además, dotado de competente profesorado, y contando con excelente material científico para la educación de sus alumnos.

Los alumnos externos abonarán 750 pesetas mensuales por la enseñanza Elemental y 10 ptas. por la Superior. Los internos por su pensión 200-50 ptas. trimestrales y los medio-pensionistas 112 pesetas 50 céntimos.

Desde San Miguel próximo se arriendan terrenos para sembrar, en el olivar del cortijo del Arenal. Para tratar, Carrera de la Fuensanta núm. 1, cuatruplicado. 10-13

TALLER DE ARTE DECORATIVO

Sección de Escultura, calle Barroso, núm. 1, dirigido por su propietario D. Miguel Latás Benedité.

Frisos en relieve para comedores, salones y despachos, artesonados, molduras de todas clases, etc., etc. Ornamentación de fachadas, en escayola, yeso, cemento y pasta de piedra. Bocetos y presupuestos gratis. 19

En la finca de «San Rafael» en el Caserío de Bazán, se arriendan departamentos independientes, por temporadas ó por años. No se admiten enfermos contagiosos. Para tratar, Cister, 12. Córdoba. 5-4

Se arriendan dos graneros chicos y uno grande, en la calle Montero, núm. 3. 10-8

VENTA.—Se hace de una casa en la calle del Poyo, núm. 29. Para tratar, calle de Valderramas, núm. 7, de 3 á 5 de la tarde. 10-10

SIEMPRE VICTORIA

Leed, enfermos, una vez mas el triunfo alcanzado por los **MEDICAMENTOS EMERIN**

SÍFILIS - VENÉREO - ANEMIA

Palabras de celebridades médicas nacionales y extranjeras

Los medicamentos Emerin los consideramos los únicos para curar las enfermedades á que se refiere este anuncio, pues á todos los enfermos que hemos indicado dicho tratamiento, los resultados obtenidos han sido verdaderamente milagrosos y de frente á curaciones tan radicales, es un deber de conciencia no solamente declararlo públicamente, sino á cuantos enfermos piden nuestra opinión sólo recetaremos los medicamentos Emerin, por ser los que pueden curar radicalmente la Sífilis, Venéreo y Anemia.

Para la mayor satisfacción del público, en la Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, está abierto un Consultorio gratuito, al frente del cual se halla un reputado doctor que visita todos los días laborables y gratuitamente, de 4 á 5 de la tarde, á todas las personas que se presenten

Aquí el tratamiento de los medicamentos EMERIN

Los «Confites Emerin», dan á la vicia génito-urinaris el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, hemorragias (gota militar), etc. Una caja de «Confites Emerin», con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilitico, refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 3'50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escurfulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tejidos, de coloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, primero, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: Unión Farmacéutica Cordobesa, Droguería, Conde de Cárdenas, 26 (antes Letrados).

Depositario exclusivo para toda España, droguería de don José María Galán, Laraña, 4, Sevilla.

CLORO-ANEMIA

APROBACIÓN de la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS

DOSIS 2 á 6 Píldoras JARABE 1 á 3 cucharadas

BLANCARD

JARABE

EL MEJOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

LINEFATISMO

¿Queréis comer y beber á gusto?
Adquirid los artículos siguientes en el establecimiento de Isidoro Vital, plaza de San Felipe, núm. 5, teléfono 241. Aceites de olivas, procedentes de la sierra; vinagres puros de uva, legítimos de la Palma del Condado; vinos finos de Valdepeñas, manzanilla de Sanlúcar, Rioja embotellado y suelto, aguardientes de Rute y coñac Domecq todas sus clases. El Rioja suelto á 0'75 el litro.

También se ofrecen velas esperm. 1.º 14 por una peseta. Nota: esta casa tiene por norma no adulterar sus artículos y suplida á todo cliente que se sirva de mandadero, reclame factura ó etiqueta en las cabidas. 30-23

Arrendamiento.—Se hace desde San Miguel, 29 del que fige, de la huerta de la Colondrina, la más próxima á la población, enclavada detrás del exconvento del Carmen en la Puerta Nueva. Para tratar, plaza de Don Gómez, número 2. 10-5

Arrendamiento.—Se hace de la casa plaza del Poyo, n.º 5, y de un piso pral. independiente en la calle Madera Alta número 36, con puerta y vistas al paseo de la Victoria. Informar, Encarnación número 7. 5-3

Regalos para niños.—Se vende por 125 pesetas un coche de cuatro asientos y sus garniciones, á propósito para una caballería menor. Horas de verlo, de 4 á 6 de la tarde, calle de Badanas número 18. 5-3

EL SUIZO CHICO

Casa para viajeros. Comidas y camas de RAFAEL MORENO GIMENEZ Paseo de la Victoria.—CÓRDOBA

ASFALTO.

Se construyen pavimentos y zócalos de asfalto de gran utilidad para los almacenes de grano, que preservan á estos de la humedad. Los precios económicos, garantizándose la solidez y duración de esta clase de trabajos. Para informes y presupuestos, dirigirse á FEDERICO ESPINOSA, calle Agustín Moreno, núm. 155. Córdoba. 20-19

Se venden estantería, mostrador y enseres propios de establecimiento de comestibles, en la calle Sevilla, núm. 14. 5-5

Se venden una mesa de comedor, una bastonera, dos jardineras, un mostrador con tapa de mármol, y se arrienda la casa núm. 8, calle Azonáticas. 6-6

Venta y arrendamiento.—Se vende la casa calle Medina Corella, núm. 2, y se arrienda el piso alto con grandes y ventiladas habitaciones, con agua de plé, y también se arriendan dos graneros separados del piso. Para tratar del precio y condiciones, Deanes, 3. 5-3

MONTANERA.—Desde el día de San Miguel se vende la bellota de la finca «Don Sancho». Para tratar, plaza de Alarderos, núm. 14. 3-3

ATENCIÓN

Se compra toda clase de Antigüedades, Manuales 5, Córdoba.

En sitio céntrico.—Se alquilan habitaciones amuebladas. Para tratar, Alfonso XIII, 28, estanco. 5-3

ALMONEDA.—Por trasladarse se hace de un aparador, bufete y sillón de despacho, un tocador y otros muebles, en el piso 2.º, izqda., del café Colón. 5-3

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

GRAN FÁBRICA DE LADRILLOS DE CONSTRUCCION

DE

EDUARDO GÁLVEZ

CALLE NUEVA, núm. 68, PUENTE GENTIL

La más antigua de esta provincia y de mayor exportación

NOTA DE PRECIOS SOBRE VAGÓN

1.000 ladrillos adobes 31 centímetros largo por 15 1/2 ancho 6 gruesos.	45
1.000 idem grueso y medio 31 centímetros largo por 15 ancho 3 1/2 gruesos.	30
1.000 de alfalfa 34 centímetros largo por 17 ancho 3 gruesos.	30
1.000 losas cuadradas 25 por 25.	57
1.000 tejas moriscas.	30
1.000 tejas de rueda sobre vagón.	45
1.000 morteros de 28 por 14 por 05.	65

NOTA.—Se fabrican toda clase de materiales á precios convencionales. También se remiten muestras á quien las solicite.

MANUEL BAENA GOMEZ

SILLERO Y GUARNICIONERO

PREMIADO CON EL PRIMER PREMIO, MEDALLA DE ORO, en la Exposición provincial de Córdoba el año de 1903

Extenso surtido en guarniciones de todas clases, monturas, fustas, látigos, cepillos y demás útiles de limpieza. Establecimiento de alfarería; fábricas de jeringas, mas, atarres y cinchas, y de hilados de cáñamo y abacá; se sirven toda clase de pedidos con prontitud y esmero.

50-MARTÍNEZ CAMPOS-50

MONTORO (CÓRDOBA)

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acidez, ardores, indigestión, pesadez, agua de boca, hinchazón y dolores de estómago, náuseas y espaldas, etc., desaparecen al administrarse este polvo.

4 polvos del Doctor Soriano. Se toman en hervido de agua, las digestiones, purgantes y catarragos gastrointestinales, cuando la medicina ordinaria no produce resultados.

Caja 7'00 Ptas., media caja 4 Ptas.—Rambla Florn, 4, Barcelona y en las Farmacias y Droguerías.

LA ESPAÑOLA

GRAN TOSTADERO DE CAFÉ Y ULTRAMARINOS FINOS

Calle María Cristina, n.º 6

A CARGO DEL ANTIGUO DEPENDIENTE DE DICHO ESTABLECIMIENTO

JOSÉ LUQUE SERRANO

M.E.C.D. 2016